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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 

CONVOCATORIA CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 

INSERCIÓN: CONVOCATORIA del IEEQ a la ciudadanía para participar en el procedimiento de registro de 
Candidaturas Independientes en el Proceso Electoral 2023-2024. (PA 3, N 7) 

ACCESO A RADIO Y TELEVISIÓN 

COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Van a segunda vuelta por la Rectoría. Amárrense los cinturones: Sabino. PAN y Morena con hombres en 
metropolitanos. Usa inteligencia artificial el Consejo del Agua. Se mueven Gilberto Herrera y Santiago Nieto. 
Sortea el IEEQ turnos para la radio y televisión. -¡FUEGO!- Al aire. En sesión extraordinaria de la Comisión 
de Vinculación del IEEQ se realizó el sorteo con el fin de definir el orden sucesivo para el acceso de los ocho 
partidos políticos a radio y televisión. El resultado fue: Movimiento Ciudadano, PRD, Morena, Querétaro 
Seguro, PRI, PAN, Verde y PT. El proceso ya inició y en noviembre podrán presentar sus pautas. La fiesta 
auditiva y visual continuará hasta fines de mayo del 2024. Y los ciudadanos nos vamos a hartar. ¡Porca 
miseria! (PA 2) 

https://plazadearmas.com.mx/van-a-segunda-vuelta-por-la-rectoria/ 

CONVENIO IEEQ-TEEQ 

FORTALECEN IEEQ Y TEEQ COLABORACIÓN EN EL PROCESO ELECTORAL 2023-2024 
Autoridades del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y del Tribunal Electoral del Estado de 
Querétaro (TEEQ) firmaron un convenio de colaboración, a fin de fortalecer la comunicación y la 
coordinación entre ambas instituciones en el Proceso Electoral Local 2023-2024. La Consejera Presidenta 
del IEEQ, Grisel Muñiz Rodríguez, detalló que el acuerdo tiene como objetivo establecer las bases para llevar 
a cabo acciones conjuntas en materia de capacitación y otra, que contribuyan al adecuado desarrollo del 
proceso comicial en la entidad. “A través de diversas acciones, como la firma de convenios estratégicos, el 
Instituto trabaja de forma permanente y comprometida para que el 2 de junio de 2024 la ciudadanía en 
Querétaro ejerza su voto en elecciones libres y transparentes, con la certeza de que su voto será respetado”, 
señaló. El Magistrado Presidente del TEEQ, Ricardo Gutiérrez Rodríguez, dijo que el convenio representa la 
ratificación de los compromisos que ambas instituciones tienen con la ciudadanía para garantizar un 
proceso electoral transparente, certero, apegado a la legalidad; vigilando y protegiendo sus derechos 
político-electorales, de manera libre y segura, durante todo el proceso. “Estamos convencidos de que la 
coordinación entre ambas instituciones eleva la confianza de las y los queretanos, así como la calidad de la 
democracia en el estado de Querétaro, al tener en cada proceso elecciones pacíficas, ordenadas y confiables”, 
indicó. El acto protocolario realizado en el Salón de Pleno del TEEQ contó con la presencia de la Consejera 
Electoral María Pérez Cepeda, el Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra, las Magistradas Norma Jiménez 
Fuentes e Isabel Barriga Ruiz, así como el Secretario General de Acuerdos del Tribunal, Antonio Rico Ibarra.  

https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/ieeq-y-el-teeq-firman-convenio-de-cara-a-las-elecciones-de-
2024/ 

INFORMACIÓN ELECTORAL 

LLAMAN A JÓVENES A TRAMITAR CREDENCIAL 
El INE solicitó el apoyo de las escuelas del nivel medio superior para que los jóvenes que están próximos a 
cumplir 18 años de edad, acudan a realizar su trámite para la credencial de elector antes del 22 de enero de 
2024. (ESSJR 5)  
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INE CORRIGE PLANA Y APRUEBA LA PARIDAD EN CANDIDATURAS PARA ELECCIONES DE 2024 
El Consejo General del Instituto Nacional Electoral aprobó de manera unánime el procedimiento para 
garantizar la igualdad de género en las próximas elecciones locales de 2023-2024. Esto implica que los 
partidos políticos, ya sea de forma individual, en coalición o candidatura común, deberán postular al menos 
cinco mujeres en las nueve entidades donde se renovarán las gubernaturas, así como la Jefatura de Gobierno 
de la Ciudad de México. (P 5) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
COLÓN MERECE UN MEJOR RUMBO: HUGO CABRERA 
El exalcalde de Colón, Hugo Cabrera Ruiz, afirmó que se postulará como candidato a la presidencia municipal 
en las próximas elecciones, cargo que encabezó hace 33 años. El político dejó abierta la posibilidad de 
contender, ya sea bajo la bandera de un partido político o como candidato independiente. (P 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: KURI OFRECE ATENDER RECLAMO SOBRE AGUA 
Gobernador garantiza el derecho de los manifestantes y dice que dialogará con ellos. 
 
N: MEDIO SIGLO DE KOSTAL: K 
Inaugura Gobernador tercera Planta Kostal Electro Mobility en Querétaro. 
 
AM: DESCARTAN ALZA DE PREDIAL EN LA CAPITAL 
Aun con la actualización en la tabla de valores catastrales por la obra en 5F, el alcalde Luis Nava señaló que 

no incrementarán el impuesto. 

 

EUQ: GOBIERNO ENTREGA AL CENACE GARANTÍA POR 2 MIL 380 MDP 

Querétaro está comprometido a desarrollar dos subestaciones y 19 centros de carga; "con esto se demuestra 
solvencia y seriedad", afirma Agencia Estatal de Energía. 
 
CQRO: DESTINARÁ CEA MIL MDP PARA MODERNIZAR PLANTAS DE TRATAMIENTO 
Luis Alberto Vega Ricoy aseguró que con el uso de nuevas tecnologías y con apego a las Normas Oficiales 
Mexicanas, se puede obtener “agua de buena calidad” de las plantas tratadoras. 
 
PA: NO SUBIRÁ EL PREDIAL 
Sin creación de nuevos impuestos ni aumentos en la Capital para 2024, anuncia Luis Nava.  
 
P: ACUSAN QUE CONDICIONAN APOYOS EN LA SECRETARÍA DEL BIENESTAR 
Beneficiarios de los programas federales acusaron a funcionarios de la dependencia de condicionarles la 
entrega de recursos para que acudieran a marchas; los manifestantes exigieron la renuncia de diversos 
funcionarios, incluida la delegada, Rocío Peniche. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GOBERNADOR INAUGURÓ PLANTA KOSTAL EN QUERÉTARO 
El gobernador Mauricio Kuri encabezó la inauguración de la Planta Kostal Electro Mobility Mexicana en 
Querétaro, empresa de origen alemán, la cual generará 750 nuevos empleos, gracias a la producción de 
componentes para atender el mercado de vehículos eléctricos. Destacó que su gobierno le apuesta a la mejor 
calidad de mano de obra, de ingenieros, de innovación y desarrollo tecnológico, para la llegada de más 
empresas. (N 2) 
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GOBERNADOR PIDE EVITAR CARRERAS DE CABALLOS 
El gobernador Mauricio Kuri pidió a las autoridades de los municipios estar al pendiente para evitar que se 
lleven a cabo carreras clandestinas de caballos. Esto después de la balacera que se registró este fin de 
semana en la comunidad de Santa María Begoña, en El Marqués, en donde fallecieron cinco personas y la 
misma cantidad resultaron lesionadas. Indicó que caso de detectarse se debe notificar al gobierno del estado 
y el municipio clausurar. Reiteró que la seguridad no solo se debe dejar a las autoridades estatales, sino que, 
denunciar este tipo de eventos clandestinos. (AM 4) 
 
GARANTIZA KURI DERECHO A LA LIBRE MANIFESTACIÓN  
El gobernador Mauricio Kuri garantizó el derecho a la manifestación del grupo de habitantes de la 
comunidad de Maconí, Cadereyta, que arribaron a Plaza de Armas este martes, para demandar la dotación de 
agua potable. Reiteró que hay disposición del gobierno del estado en escucharlos y que, de mantenerse en 
plantón, se les respetará. (DQ 6) 
 
RESPETO Y EMPATÍA LABORAL PARA LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD: CAR HERRERA 
La presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Car Herrera, ha lanzado el programa  “Sensibilizando 
Corazones” en la empresa Mabe con el propósito de fomentar la inclusión social y laboral en el sector 
privado. Este programa tiene como objetivo promover la contratación de personas con discapacidad y la 
creación de instalaciones adecuadas para su inclusión. Buscan ser agentes de cambio al informar sobre la 
inclusión y promover espacios laborales dignos y seguros para personas vulnerables. (N 2)  
 
MANIFESTACIONES COLAPSARON LA CAPITAL DEL ESTADO 
Día de manifestaciones fue el que se vivió en la ciudad de Querétaro. La primera se presentó fuera de las 
instalaciones de la Secretaría del Bienestar en centro sur, donde derechohabientes protestaron ante 
supuestas amenazas de quitarles apoyos, a lo cual la delegada Rocío Peniche desmintió. Al mismo tiempo, 
camioneros de la organización AMOTAC, se plantaron con sus unidades en la lateral de la autopista 57 a la 
altura del Papanoa, para exigir mayor seguridad en los libramientos de Querétaro. Después, alumnado de la 
UAQ bajo el respaldo de la rectora Teresa García, mostraron su posicionamiento a favor del Poder Judicial de 
la federación en una breve manifestación en Plaza de Armas, e invitaron a la reflexión. Finalmente, 
pobladores de Maconí, Cadereyta, Escolásticas, Pedro Escobedo, Ejido Cerro Prieto, El Marqués, de Zimapán 
Hidalgo y otras comunidades del semidesierto, marcharon hasta Plaza de Armas para exigir su derecho al 
agua y que finalizó con una ligera lluvia. (DQ 7) 
 
CONDICIONAN PROGRAMAS A CAMBIO DE IR A MARCHAR 
Beneficiarios de los programas de la secretaría del Bienestar en Querétaro, realizaron una manifestación, al 
exterior de la dependencia federal, tras argumentar que, principalmente a personas adultas mayores, les fue 
condicionado su apoyo a cambio de acudir a las marchas. Con cartulinas con letreros de  “No más 
favoritismos”,  “No más abuso”, “pedimos la renuncia de Rocío Peniche”, solicitaron la intervención del 
presidente. (P 1 y 2) 
 
ENTREGAN LENTES A TRES MIL 885 NIÑOS 
Derivado del programa estatal  “Ver bien para aprender mejor”, el titular de la USEBEQ, Raúl Iturralde, 
encabezó la entrega simbólica de tres mil 885 lentes, con el objetivo de contribuir en la mejora del 
aprendizaje de las y los alumnos de educación básica pública con problemas de agudeza visual. (N 1 y 3) 
 
LA USEBEQ Y SEDESOQ ENTREGAN COMPUTADORAS EN ESCUELAS PÚBLICAS DE EL MARQUÉS 
Dota el municipio de El Marqués a 53 escuelas de educación básica con laboratorios de cómputo, esto a 
través de la SEDESOQ y de la USEBEQ en donde se atendieron escuelas primarias y secundarias, que 
permitió entregar 2 mil 160 equipos de cómputo, 40 por escuela con una inversión de 22.7 mdp (...) así lo 
informó la titular de desarrollo social del municipio de El Marqués Aidé Espinoza. (N +) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
RESPETAR CAUSA, EXIGE ANDREA A DIPUTADOS 
La diputada de Morena, Andrea Tovar, hizo un llamado a sus compañeros de bancada, para evitar 
“partidizar” distintas causas sociales, con la presencia de los legisladores o de perfiles políticos en 
movimientos de lucha ciudadana. (PA 6)  
 

PODER JUDICIAL 
 
TRABAJADORES DEL PODER JUDICIAL FEDERAL AMPLIARÍAN PARO LABORAL 
Trabajadores del Poder Judicial Federal se reunieron nuevamente en las inmediaciones de Plaza de Armas. 
El secretario de la sección sindical, Germán Briseño, informó que esta manifestación permanecerá ahí hasta 
las 4 de la tarde, y durante la noche se tomará la decisión de si ampliar o no el paro. Señaló que la dinámica 
consiste en hacer presencia en todo el primer cuadro toda vez que ahí se encuentra la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación. (RTQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
NO HABRÁ NUEVOS IMPUESTOS NI INCREMENTOS EN LOS MISMOS PARA 2024: LUIS NAVA 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, aseguró que no habrá incremento en el impuesto predial 
para el 2024; pues la actualización en las tablas de valores es cercana al 3.4 %, muy por debajo de la 
inflación. Destacó que las finanzas sanas y la colaboración con el pago de los impuestos por parte de los 
habitantes permiten que se puedan cubrir los programas y apoyos, sin afectar el bolsillo de los ciudadanos. 
(DQ 10) 
 
LUIS NAVA ANUNCIA CONVOCATORIA PARA DAR SEGURO DE VIDA Y ASISTENCIA MÉDICA A 
TRABAJADORES 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, anunció la nueva convocatoria para el Programa de Seguro 
de Vida y Asistencia Médica 2024 en beneficio de hasta tres mil comerciantes, locatarios de mercados, 
operadores de taxi, artistas, trabajadores de medios de comunicación y de MiPyMEs que a diario se entregan 
en su labor y que no cuentan con esta prestación. (AM 3) 
 
CENTRO BLOQUE PODRÍA INICIAR OPERACIONES EN ENERO DE 2024 
El Centro de Tecnología e Innovación, BLOQUE, que constituye el municipio de Querétaro, podría ser 
inaugurado e iniciar operaciones a mediados de enero de 2024; informó el alcalde, Luis Nava. Apuntó que se 
han tenido algunos ajustes en la calle de acceso al inmueble debido al ancho de la vialidad, donde se 
presentaron algunas afectaciones al ejido San Pablo, con quien buscan llegar a un acuerdo para la reparación 
del daño. (N 3) 
 
AYUNTAMIENTO DE QUERÉTARO ACTUALIZA TABLA DE VALORES 
El municipio de Querétaro aprobó la propuesta relativa a las Tablas de Valores Unitarios de Suelo y 
Construcciones del Municipio de Querétaro para el Ejercicio Fiscal 2024, que reconoce una actualización de 
entre el 3 y 4%, la más baja en los últimos cinco años y que además se ubica por debajo de los niveles de 
inflación y no implicará incremento al impuesto predial del siguiente año. (Códice Informativo)  
 
RECAUDA MUNICIPIO 492 MDP DE INGRESOS PROPIOS 
El municipio de San Juan del Río está por llegar a la meta de los 500 mdp que se establecieron en la Ley de 
Ingresos 2023, lo cuales podrían alcanzarse con la recaudación del impuesto predial durante estas semanas. 
El director de Ingresos Municipales, Jepthé García, indicó que, hasta el momento, han recaudado cerca de 
492 mdp en lo que va de este año. (ADSJR 1 y 4) 
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REALIZAN MARTES CIUDADANO EN PARQUE LAS GARZAS 
En la vigésima tercera jornada del Programa Martes Ciudadano, que por segunda ocasión se llevó a cabo de 
manera vespertina, el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, en equipo con las y los 
integrantes de la administración municipal 2021-2024, brindaron atención a la ciudadanía que acudió al 
Parque Las Garzas para recibir orientación sobre la realización de diversos trámites, o bien, a plantear las 
necesidades de sus colonias y comunidades. (NSJR 1) 
 
ARRANCAN OBRA EN AVENIDA UNIVERSIDAD 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, reveló que los trabajos de ampliación sobre la 
avenida Universidad ya comenzaron. Esto tendrá, en una primera etapa, una inversión de 20 mdp. También 
recordó que esta obra se ejecutará en conjunto con el gobierno del estado y su inicio está considerado sobre 
un kilómetro, mientras que para la segunda etapa habrá un recurso de 26 mdp para avanzar sobre otros dos 
kilómetros. (ADSJR 2) 
 
ARRANCAN MEJORA DE CAMINO EN AMEALCO 
El presidente del municipio de Amealco de Bonfil, René Mejía, encabezó el banderazo de salida para 
comenzar con los trabajos de mejoramiento del camino principal en Barrio ll, en la comunidad indígena de 
Santiago Mexquititlán, al mencionar que ya presentaba algunas averías para el tránsito del transporte 
privado y público. (ESSJR 7) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
REPORTA ESTADO INFLACIÓN SUPERIOR A LA NACIONAL 
En la primera quincena de octubre, Querétaro reportó una inflación de 4.46%, superior a la nacional, que fue 
de 4.27%, señala el Índice Nacional de Precios al Consumidor, elaborado por el INEGI. Los precios de la ropa, 
el calzado y los accesorios reportaron en conjunto un alza que fue de 8.29% en su precio a nivel estatal. De 
acuerdo con el INPC, los aumentos continuaron en los productos relacionados con la salud y el cuidado 
personal, cuyo incremento en precio fue de 6.50% de manera anual. (EUQ 13) 
 
RETROCEDE LA INFLACIÓN -0.01% AQUÍ 
Durante la primera quincena de octubre, la inflación en Querétaro registró un retroceso de -0.01%, una de 
las 12 más bajas del país, con lo que acumuló un incremento de precios al consumo de 3.62% a lo largo de 
2023, informó el INEGI. (DQ 5)  
 
LLAMA DIÓCESIS A AUTORIDADES Y MANIFESTANTES DE MACONÍ A PRIORIZAR EL DIÁLOGO 
El vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara, invitó a las autoridades estatales y a los manifestantes de 
Maconí a priorizar el diálogo y la paz. Lo anterior, a raíz de la llegada a la capital queretana de los 
manifestantes de Maconí, quienes han caminado desde su comunidad exigiendo el derecho al acceso de agua 
potable. Monseñor Lara Becerril pidió no politizar la demanda de las comunidades, con el fin de evitar 
problemas sociales. (DQ 6) 
 
UPQ INAUGURA GRAN SALA DE MEDIOS 
Como una forma de reconocer el periodismo y a quienes ejercen esta profesión, la UPQ, inauguró su Sala de 
Medios ubicada dentro del plantel, donde además alumnos realizarán sus proyectos y colaboraciones en el 
ámbito de comunicación. La ceremonia de inauguración tuvo madrina de lujo, Ginette Amieva, titular de la 
Unidad de Comunicación Social del gobierno del estado, quien junto a Carlos Contreras, rector de la 
Universidad, cortaron el listón en honor al periodismo queretano, así como la develación de la placa de la 
nueva cabina de radio y televisión. (DQ 21)  
 
UAQ IRÁ A SEGUNDA VUELTA PARA ELECCIÓN DE RECTOR 
Ayer se realizó la jornada electoral que definirá al próximo titular de la rectoría de la UAQ, para el periodo 
2024-2027. Participaron estudiantes y docentes de las 13 facultades y de la Escuela de Bachilleres, al igual 
que de los planteles de 16 municipios del estado. Tras el cómputo de los votos, ninguno de los candidatos 
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alcanzó las dos terceras partes del padrón a su favor, por lo que se formalizó la realización de una segunda 
votación entre Silvia Amaya y Manuel Toledano, quienes fueron los candidatos con mayor respaldo. La 
segunda vuelta será el próximo 27 de octubre bajo los mismos términos; el ganador será quien obtenga la 
mayoría absoluta en la próxima ronda. (EUQ 1 y 3) 
 
TIENEN HASTA MAÑANA PARA IMPUGNAR 
El proceso para elegir a quien encabece el próximo periodo de rectoría en la UAQ continuará con la etapa en 
la que se podrán interponer impugnaciones ante la Comisión Electoral, previo a la celebración de la sesión 
de Consejo Universitario este jueves 26 de octubre. (DQ 9) 
 
DENUNCIA COMPLACENCIA ENTRE LA CNDH Y LOS DISTINTOS GOBIERNOS 
La renuncia colectiva de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, no es "tirar la toalla" si no una 
denuncia de que hay complacencia con las autoridades federales y estatales, de cualquier partido político, y 
que el consejo consultivo no pudo evitar, destacó el exconsejero y ombudsman queretano, Bernardo Romero. 
(P 4) 
 
GUARDIA NACIONAL ESCOLTÓ A INMIGRANTES 
Un grupo de cuarenta personas todas de origen centroamericano, fueron detenidos por el Instituto Nacional 
de Migración y deportados, su recorrido comenzó en la zona norte del territorio nacional y al llegar al tramo 
carretero de la México Querétaro que cruza por San Juan del Río fueron escoltados por elementos de la 
Guardia Nacional División Carreteras hasta pasando la caseta de cobro de Palmillas donde terminó la 
jurisdicción del destacamento de seguridad federal de esta zona. (ESSJR 9)  
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
Daltónico. El exfutbolista Adolfo Ríos anda en  “modo Jorge Campos” porque quiere defender la portería con 
un equipo y meter gol con otro: más tardó en ponerse la casaca de Morena, inaugurando una clínica de futbol 
del pre candidato “Chema” Tapia, que en recibir una llamada de regaño por la supuesta “traición” a sus 
amigos. El exfutbolista no tuvo de otra que abandonar el evento morenista y acatar instrucciones de tomarse 
otra foto con los panistas Felipe Macías y Agustín Dorantes. Historia. No es el primer salto político del ex 
portero nacional, ya que antes alternó su apoyo entre el PRI y el PAN, fue candidato de Morena en 2018 y dio 
volantazo en 2021 para apoyar a Mauricio Kuri, quien ni así lo hizo director de Indereq. Bochorno. Con 
mucho menos reflectores que Christian Orihuela, el diputado morenista Armando Sinecio fue otro de los 
corridos de la marcha en defensa del agua, donde lo calificaron de  “oportunista” y optó por ocultarse en un 
Oxxo, después fue encarado por la gente del senador Gilberto Herrera, entablando una breve discusión y 
luego huyó. (DQ, ESSJ) 
 
EXPEDIENTE Q / DISTINTOS 
Por Adán Olvera  
La marcha en defensa del agua que encabeza Gilberto Herrera, senador de Morena, es un derecho ganado 
hace muchos años que los mexicanos tenemos para protestar y pedir cosas; es una lucha muy válida que 
tienen los habitantes de Maconí ante una falta de servicios que ellos denuncian. Aquí lo interesante son las 
ganas que le pone el senador de Morena Gilberto Herrera, a quien no le cuadran los tiempos y pensaba que 
su marcha empataría con la visita de la coordinadora de los Comités de Defensa de la 4T Claudia Sheinbaum, 
no se le dieron los tiempos y la oportunidad de mostrarse como el luchador social con arraigo en el pueblo, 
pues no se le dio tan fácil como lo esperaba el ex rector de la UAQ. La marcha tendrá sus efectos, pero no el 
impacto que buscaba frente a Sheinbaum, para lograr una postulación para el 2024; las designaciones en 
Morena se darán seguramente por encuesta y Gilberto Herrera, al parecer no es tan competitivo, como 
Santiago Nieto, evaluados para la misma posición. Santiago Nieto tendrá que arreglar sus temas con la 
doctora Sheinbaum y seguramente tendrá que medirse en encuesta para aspirar a la candidatura al senado y 
competir contra la fórmula Guadalupe Murguía, Agustín Dorantes. De resultarle a Santiago Nieto, le 
descompone la ecuación a Gilberto Herrera y es entonces que Josué Guerrero tendría que lidiar con el ex 
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rector en Corregidora. Las marchas y protestas pueden funcionarle a Gilberto Herrera, pero aún no se sabe si 
sea para bien o sean contraproducentes en sus aspiraciones porque mucho le han insistido que desde el 
senado apoya las propuestas de recursos para los estados como lo pueden ser los fondos de infraestructura 
municipal que ayudarían mucho a los habitantes de la Sierra queretana ante su preocupación por los niveles 
de marginación que presentan algunas comunidades en Querétaro. De rebote. Muy contenta se le veía a la 
rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García Gasca, por la segunda vuelta en la elección 
de la UAQ. Y es que parece que su candidata puede rescatar el triunfo, pero hay que recordar que en la UAQ 
nada puede darse por hecho. (DQ, ESSJ) 
 
LA PISTA / TIEMPO DE ACOMODADOS 
Por Abel Magaña 
Inicia el proceso electoral y ya casi están las alineaciones de los principales partidos; están listas y aceitadas. 
Por el PAN, las principales alcaldías ya tienen competidores, Felifer por Querétaro, Chepe por Corregidora, 
Monsalvo por El Marqués y Roberto Cabrera por la reelección en San Juan del Río. Para la senaduría la 
fórmula de la alianza será Lupita Murguía, mujer de gran trayectoria, y Agustín Dorantes, péndulo en el 
cambio de gobierno de Pancho Domínguez a Mauricio Kuri, y quien tiene el control de las estructuras de 
Acción Nacional. Por parte del PRI y PRD ya están las negociaciones de cómo participarán en la Alianza del 
Frente Amplio por México. Por Morena, sin duda Santiago Nieto se perfila a encabezar la fórmula al Senado y 
el ex Rector Gilberto Herrera igual podría competir por un Distrito Federal. Y, de ahí, los acomodos de las 
tribus del partido oficial en la agenda local. Habrá que medir los negativos que la Marcha por el Agua, que 
organizó el todavía senador Herrera, le deja a Morena, politizando el tema y desgastando a la delegada de 
Bienestar que niega alguna obligación a participar en este movimiento para que no le quiten a la ciudadanía 
los apoyos federales. (DQ, ESSJ) 
 
ACENTOS 
Acarreados. Un grupo de aproximadamente 50 personas, entre familiares y beneficiarios de los programas 
sociales del Gobierno federal, se manifestaron en la delegación Querétaro de la Secretaría del Bienestar para 
denunciar que servidores de la nación condicionaron a los beneficiarios para que participaran en la Marcha 
por el Agua a cambio de no perder el apoyo que reciben. Adultos mayores que no pudieron marchar, 
enviaron a un familiar en su representación. Los quejosos presentaron pruebas a la delegada Rocío Peniche. 
Habrá que ver qué medidas toma la dependencia federal. Mantienen predial. Para el próximo año no habrá 
aumento en el impuesto predial para el Municipio de Querétaro, anunció el alcalde Luis Nava apoyado por el 
Cabildo que aprobó únicamente la actualización a las tablas de valores en un 3.4%, que sería la actualización 
más baja en los cinco años de la gestión del edil panista. También descartó que pudiera incrementarse la 
plusvalía en los inmuebles cercanos a la obra de 5 de Febrero, como lo planteó el diputado Gerardo Ángeles.  
Poco a poco. El Gobierno de San Juan del Río ha cumplido poco a poco las demandas del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del Municipio. Pese a que los sindicalizados continúan quejándose de los 
pendientes, también reconocieron que la Administración de Roberto Cabrera ha solventado 
progresivamente el pliego petitorio y además se han resuelto eventualidades y emergencias que no estaban 
consideradas y que surgieron en estas semanas. Si esto sigue así, se descarta emplazar nuevamente a huelga. 
(AM 10) 
 
BAJO RESERVA 
Ejecutan 12 cateos en la capital y en Pedro Escobedo. Nos cuentan que hay muchas presiones para que la 
Fiscalía General del Estado aclare el hecho del domingo pasado, el cual dejó un saldo de cinco muertos. 
Recordemos que clandestinamente se daba una carrera de caballos para fomentar las apuestas cuando 
llegaron unos sujetos armados y dispararon, dejando también cinco heridos. Esto se dio en Santa María 
Begoña, en el municipio de El Marqués. Por ello, nos cuentan, ayer por la noche realizaron 12 cateos, en 
domicilios ubicados en los municipios de Querétaro y Pedro Escobedo. La fiscalía dice que pronto 
compartirá los resultados de este accionar tras los hechos sangrientos ya mencionados que dejaron 
conmocionada a la sociedad queretana. Kuri asegura que Samuel García va a dispersar el voto. El 
gobernador Mauricio Kuri González dijo que su homólogo de Nuevo León, Samuel García, es "un hombre 
inteligente", por eso le hizo una última llamada para que no se separe del cargo para ir por la candidatura 
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presidencial por Movimiento Ciudadano. García, dijo el queretano, puede jugar un papel más constructivo, ya 
que ayudaría más a la oposición a tener una sola candidatura, la cual ya encabeza la senadora hidalguense 
Xóchitl Gálvez. La posible candidatura de García, remató, va a dispersar el voto y a su vez lastimará a los 
integrantes del Frente Amplio por México. (EUQ) 
 
LEVIATÁN 
Por Paul Ospital  
Fideicomisos del Poder Judicial: más allá de la política. La justicia, ese pilar esencial de la democracia, se 
encuentra en el ojo del huracán. Los debates, las controversias y las acusaciones se suceden ante la 
propuesta de eliminar los fideicomisos del Poder Judicial. Pero en medio de la vorágine política, es 
imperativo que examinemos las implicaciones de esta medida más allá de los partidos y las ideologías. Para 
comprender la importancia de esta cuestión, primero debemos dilucidar qué son exactamente los 
fideicomisos del Poder Judicial. En esencia, se trata de instrumentos financieros que desempeñan un papel 
crucial en el apoyo a los trabajadores judiciales y la financiación de proyectos de infraestructura. La base de 
la discusión en torno a su eliminación se apoya en las alegaciones de que algunos altos funcionarios 
judiciales se benefician de manera desmesurada de estos fondos. Sin embargo, es vital reconocer que dichos 
fideicomisos no son un capricho, sino un sólido sistema de respaldo que asegura la eficacia de uno de los 
poderes fundamentales de nuestro Estado. La supresión de estos podría tener repercusiones más 
profundas de lo que la política partidista permite ver. (...) (EUQ) 
 
SEGUNDA VUELTA 
Por Rubén Galicia 
Culminó la primera etapa del proceso rumbo a la elección de la nueva o nuevo rector de la Máxima Casa de 
Estudios del Estado de Querétaro, los resultados de esta primera jornada electoral obligan a una segunda 
votación entre los dos candidatos con mayor preferencia, la Dra. Silvia Amaya y el Dr. Manuel Toledano. De 
esta primera etapa vale la pena destacar varios elementos que sin duda serán relevantes para las votaciones 
que se den en la segunda vuelta del próximo viernes. Recordemos que en este proceso se contabilizan "votos 
colegiados" que representan 4 votos posibles por facultad, dos de parte de los profesores y dos de parte de 
los estudiantes, así los resultados del este lunes quedaron de la siguiente manera: La Dra. Silvia Amaya contó 
con el respaldo completo de las facultades de Química, Artes, Contaduría y Administración, Psicología y de 
las Escuelas de Bachilleres, además de los votos de docentes de Ciencias Naturales, Enfermería y un voto de 
los dos posibles de los estudiantes de Filosofía, sumando 25 votos. El Dr. Manuel Toledano contó con los 
votos completos de las facultades de Derecho, Informática, Ingeniería, Lenguas y Letras, con dos de los votos 
de docentes de Filosofía y con los votos de estudiantes de Ciencias Naturales y Enfermería, sumando 22 
votos. La Dra. Marcela Ávila contó con los cuatro votos posibles de su facultad, Ciencias Políticas y Sociales, y 
con el voto de los estudiantes de Filosofía, sumando 5 votos. Y finalmente la Dra. Guadalupe Zaldívar contó 
con los votos completos de su facultad, Medicina, sumando 4 votos. (...) (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Ayudaría más una sola oposición… Que, a pregunta expresa sobre la decisión del gobernador de Nuevo 
León, Samuel García, de contender por la Presidencia de México con Movimiento Ciudadano, el gobernador 
del estado Mauricio Kuri dijo:  “Es una persona que es muy inteligente, pero creo que ayudaría más que 
hubiera una sola oposición”. Y acotó:  “Yo creo que se puede dispersar el voto y eso sí le puede lastimar a una 
parte del PAN”. Acuerdan Sedesu y Conanp acciones para proteger Peña Colorada. Que el secretario de 
Desarrollo Sustentable (Sedesu), Marco Antonio Del Prete, sostuvo un encuentro con el encargado de la 
Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp), Adán Peña Fuentes, para dar seguimiento a las 
acciones y estrategias que establecerán de manera conjunta entre la federación y el estado en Peña Colorada. 
En un comunicado, la Sedesu confirmó que se estableció la aportación de recursos por parte del poder 
Ejecutivo del estado de Querétaro, por medio del Fondo Ambiental, para la implementación de proyectos 
productivos en la zona de conservación. Dicho proyecto beneficiará a los núcleos agrarios que han 
participado con la Conanp en el resguardo de Peña Colorada y, como ya se había informado previamente, los 
ejidos recibirán alrededor de 5 mil pesos por hectárea al año, a través del pago por servicios ambientales. 
Realizan Feria nacional de empleo para la inclusión laboral. Que la presidenta del Patronato del Sistema 
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Estatal DIF, Car Herrera de Kuri, y la secretaria del Trabajo, Liliana San Martín Castillo, pusieron en marcha 
la Feria nacional de empleo para la inclusión laboral 2023, en las instalaciones del Centro de Rehabilitación 
Integral de Querétaro (CRIQ). “En Querétaro no queremos que nadie se quede atrás, por ello, más de 20 
empresas de la región ofrecerán cerca de 700 plazas vacantes; con esta feria fomentamos la igualdad de 
condiciones para que cuenten con un empleo formal que los ayude no nada más en su economía familiar”, 
dijo la titular del SEDIF. Y, por otro lado, Herrera de Kuri, firmó como testigo de honor un convenio de 
colaboración con la secretaria de Salud, Martina Pérez Rendón, con el fin de ofrecer seguridad alimentaria a 
las beneficiarias de las Posadas de Atención a Mujeres Embarazadas (AME). El acuerdo permitirá incorporar 
a estas mujeres y a sus hijos recién nacidos al Programa de Atención Alimentaria en los Primeros Mil días de 
vida, lo que abre la posibilidad de entregar hasta 50 mil raciones alimentarias que beneficiarían a 250 
mujeres en las tres Posadas AME que operan en los municipios de Jalpan de Serra, Cadereyta de Montes y 
San Juan del Río. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO  
Sincretismo. Piñatas para celebraciones de muertos y fiestas de jalogüin compiten con superhéroes y otros 
personajes en las piñatas de temporada. Las hay para todos los gustos frente al Panteón de los Queretanos 
Ilustres. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUES 
Por Juan Antonio del Agua  
Final de fotografía en la UAQ. En la lucha por la rectoría de la UAQ era previsible ese dueto o duelo final 
entre la directora de Química SILVIA AMAYA LLANO y el de Ingeniería, MANUEL TOLEDANO AYALA. Ahora, 
rumbo a la segunda vuelta del viernes la jefa universitaria TERESA GARCÍA GASCA puede influir a favor de 
su candidata, aunque hay nueve votos sueltos y cualquier resultado es posible. Sí, dí. Agua universitaria debe 
ser igualitaria. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Empate. Con 25 votos a favor de la directora de Química, Silvia Amaya Llano, contra 22 del director de 
Ingeniería, Manuel Toledano Ayala, cerró la madrugada de ayer la elección de rector (a) en la UAQ, sin que 
nadie logrará las dos terceras partes requeridas (38 de los 56 sufragios). Así las cosas, habrá segunda vuelta 
el próximo viernes, ya sin la participación de Marcela Ávila Eggleton, de Ciencias Políticas ni Guadalupe 
Zaldívar Lelo de Larrea, de Medicina. El resultado no sorprendió a nadie. Desde un principio se advertía una 
final entre Silvia Amaya y Manuel Toledano, candidatos impulsados por la rectora Teresa García y el senador 
Gilberto Herrera, respectivamente., si bien la declinación del director de Contaduría, Martín Vivanco, que 
había sumado media docena de escuelas, favoreció a Toledano y aumentó la polarización. Cabe señalar que 
Silvia Amaya contó con el apoyo de los maestros de siete y cinco de estudiantes de las 14 unidades 
académicas, pero Toledano logró más, seis, entre el alumnado. La división fue clara en Ciencia Naturales (de 
donde surgió la actual rectora) en donde los profesores apoyaron a Silvia Amaya y los alumnos a Manuel 
Toledano. Lo mismo pasó en Enfermería. Y hasta se dio el caso de Filosofía en donde la votación se dividió en 
tres: maestros por Toledano, estudiantes por Marcela Ávila y Silvia Amaya. Y qué decir de Contaduría, tras el 
retiro de Martín Vivanco sus cuatro votos fueron para Marcela Ávila. Por cierto, la participación más baja fue 
la de los alumnos de Filosofía con 22 por ciento, mientras que la más alta resultó la de Ingeniería con 92%. 
Para la segunda vuelta, prevista en la convocatoria aprobada por el Consejo Universitario, ya no se exige 
mayoría calificada como marca la Ley Orgánica, sino mayoría simple, lo cual podría ser impugnado. Así de 
fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Trascendió. Que, a pesar de la impugnación de las feministas, en la 
ecuación de municipios más poblados y mayor votación obtenida por los partidos políticos, resulta que por 
lo menos en los metropolitanos y en San Juan del Río las principales fuerzas políticas, PAN y Morena, 
lanzarán varones. Doy fe. -¡PREEEPAREN!- Vital. Ayer se llevó con éxito a la tercera sesión ordinaria del 
Consejo Consultivo del Agua del Estado y se presentaron los avances en los cinco ejes trazados: Legislativo, 
Vinculación Institucional, Política Pública, Justicia Hídrica y Educación Ambiental. Y lo nuevo, se lanzó la 
primera campaña de educación ambiental, elaborada con la ayuda de inteligencia artificial: “El valor del 
Agua”, una iniciativa para crear conciencia en nuestra sociedad sobre la importancia de este recurso vital. 
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Igualmente se compartió el impacto de la intervención que tuvo el consejo consultivo en proyectos 
esenciales para el estado, como el Parque Interurbano La Queretana, saneamiento del Río Querétaro. El 
Distintivo Ambiental para Empresas. capacitaciones hídricas para docentes, implementación de una garza en 
El Carrizalillo, Tolimán y un plan integral para el abastecimiento y saneamiento en el Municipio del Tolimán. 
Además, se presentó el avance que se ha tenido en políticas públicas para un manejo integral del agua y en el 
fortalecimiento de nuestra ley hídrica. Como iniciativa del Consejo Consultivo se anunció el modelo de planta 
de tratamiento de la UPQ, que donó la universidad para la utilización de las universidades del Estado. Un 
ejemplo de sostenibilidad que ha permitido reutilizar el agua en sus instalaciones y en áreas circundantes. La 
titular Katia Reséndiz afirmó que seguirán trabajando de la mano con todas las instancias y con la ciudadanía 
para asegurar un Querétaro más sustentable y con un manejo responsable del agua. Bien. -¡AAAPUNTEN!- 
Morenos. Gilberto Herrera Ruiz, senador de la República, hizo presencia este martes en Querétaro al 
encabezar la manifestación frente a la Casa de la Corregidora para exigir el servicio de agua para Maconí y 
otras comunidades. Santiago Nieto Castillo, ex titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, estará hoy por 
la tarde en el Campus San Juan de la UAQ para presentar su libro “Los derechos en los tiempos del género”. El 
primero ha dicho que no desea repetir en la Cámara Alta. Es aspirante a la diputación federal por el primer 
distrito, el de la Sierra, en donde tiene años trabajando. El segundo, actual procurador de justicia en Hidalgo, 
busca ser senador de la República en una fórmula encabezada por una mujer. Se mueven (PA) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Beatriz Hernández Rojas va en caballo de camino a la presidencia de Coparmex en el estado, luego de que 
este martes, los integrantes del consejo de ese organismo empresarial le brindarán su respaldo para 
sustituir a Jorge Camacho en diciembre próximo. Nos comentan que Beatriz Hernández será candidata única. 
Atentos. Gilberto Herrera organizó la marcha en defensa del agua y decidió hacerse acompañar de muchos 
funcionarios del bienestar que tenían como tarea "invitar" a los beneficiarios de programas sociales a esta 
marcha. Les facilitaron agua, comida y refrescos a los asistentes y aun así nos cuentan que fueron pocos los 
verdaderos habitantes afectados que terminaron la marcha. Esto se descubrió a través de publicaciones en 
redes sociales de los propios trabajadores del bienestar, quienes eliminaron después el contenido. Nos 
cuentan que ya se preparan las denuncias por uso de recursos públicos en dicha marcha. Están en 
problemas. Adolfo Ríos terminó con la esperanza de quienes querían verlo de titular con el equipo guinda en 
las próximas elecciones, y es que en días pasados el Arquero de Cristo publicó una fotografía con los que 
pudieran ser candidatos del PAN, al Senado, Agustín Dorantes, y a la alcaldía de la capital Felifer Macias, nos 
dicen que detrás de esa foto está el respaldo del exportero de la selección nacional a dos proyectos de 
jóvenes y que incluso pudiera acompañarlos en la fórmula, refuerzo de lujo. (P) 
 
“BUSCARE EL SENADO POR MORENA”: ROCÍO ROJAS 
Morena descansa haciendo adobes. Por un lado, hace presión y actividad social en calles; por lo de los 
manifestantes de Maconí y de diversas comunidades de la Sierra Gorda en su lucha por el agua, que es de 
elemental justicia; por el otro lado, cuida, modula, forma a sus mejores cartas. Una de estas es la Lic. Rocío 
Rojas Rodríguez, activista de Morena, que se dice lista para buscar el senado de la república representando a 
Querétaro.  “Con Morena me ha tocado construir lo que es el trabajo del partido y ahora me gustaría ser la 
voz de la izquierda, ser la voz de la mujer que hable de las necesidades de la mujer queretana. En la Cuarta 
Transformación creemos que el pueblo quiere ser escuchado y representado. En este caso por una mujer que 
pueda llegar al senado y esa voz quiero ser yo”. La licenciada Rojas Rodríguez tiene ya, a pesar de su 
juventud, una larga carrera partidista dentro de Morena. En este partido es consejera electoral, tuvo 
participación en la Secretaría de la Mujer a nivel nacional; ha sido ponente en temas electorales por Morena 
desde el 2016 hasta nuestros días; ha ofrecido, además, diversos cursos de capacitación tanto a diputadas, 
diputados, participando en el anterior proceso interno de este partido para la presidencia estatal.  “Yo creo 
que es el tiempo de las mujeres, pero también creo que las mujeres hemos participado en política desde hace 
mucho tiempo, construyendo la democracia, o bien, dentro del activismo de partido. Ahora yo he decidido 
incursionar y levantar la mano, en una aspiración   por lo que creo que este, políticamente hablando, si es el 
momento de la mujer. Y quiero caminar en esa aspiración”. Dentro de Morena y para el cargo de aspirante al 
senado, se tienen dos rutas: Mediante definición del Consejo Político Estatal o bien, inscribirse para 
participar en un levantamiento de encuestas que sea directamente el militante, el ciudadano, quién elija a 
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quien vaya a ese cargo. Cuando habla de la lucha de la mujer, de la lucha política, se emociona y, digamos, se 
transforma:  “En mi partido, Morena, tiene que existir una paridad y se debe tener un registro para hombres y 
otro para la mujer. Algunas de mis compañeras, que tienen merecimientos suficientes para el cargo, porque 
lo merecen por su capacidad. Las mujeres tenemos una legitimidad de caminar con el partido y la mujer 
necesita tener presencia en determinadas cuestiones. Por esto y por aspiración propia, quiero estar en este 
propósito”. Rocío ha desempeñado varias actividades de partido. Ha sido abogada de Morena desde el 2013 
y hasta la fecha; representante de la Comisión Nacional de Elecciones y se le considera experta en cuestiones 
electorales. “En mi partido, me consideran – y perdón que yo lo diga – como una mujer que trabaja y rinde 
resultados, porque he tenido encomiendas concretas y mi lucha en contra del PAN por actos que violan las 
leyes electorales. Pueden preguntar en el círculo de Morena quién es Rocío”. Ella y desde que inició la puja 
interna por buscar al coordinador nacional, estuvo integrada al equipo de Marcelo Ebrard. “Mira – me dice – 
yo he ido una mujer de convicciones; me apasiona mi trabajo y ahora, hemos cerrado ya ese proceso y ahora, 
con Claudia Sheinbaum, el proyecto centro de la 4T continúa con firmeza. Los políticos, de la talla de 
Marcelo, no mueren, ni se acaban de la noche a la mañana. Él sabrá construir su proyecto y ahora a mí, en lo 
local, me corresponde construir el proyecto para alcanzar la candidatura al senado”. Rocío es militante de 
Morena desde el año 2016 y en ese partido ha sido representante en muchas cuestiones, pero 
particularmente en cargos electorales, incluyendo el equipo jurídico electoral de Morena ante el INE, con el 
maestro Horacio Duarte Olivares. “El derecho electoral es mi pasión y ahora quiero vivir la emoción, la 
entrega, de buscar un cargo de representación popular. Y aquí estamos en ese empeño”. Se llama Rocío 
Rojas, buscará el senado por Morena. (CODICE INFORMATIVO) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Cateos. Ya andan cerca y seguramente darán con los multihomicidas después de los 12 cateos realizados 
anoche y bueno sería conocer el móvil, porque no fue por el “túmbame estas palmas” o  “el que escupa 
primero”. Algo hay. (N) 
 
LA RAZÓN AGOBIA  
Manifestarse en la vía pública es un derecho constitucional y una eficaz forma de lucha, por la presión social, 
por eso el manifestante busca los puntos donde mayor conflicto genera, de lo contrario su protesta sería 
ignorada por las autoridades, no atraparía la atención de los medios de comunicación y pasarían si no 
inadvertidos, si no inocuos sus esfuerzos. Se sale a las calles cuando no se encuentra otro camino, es 
regularmente un último recurso y el manifestante sale dispuesto a todo, a sortear la andanada de mentadas 
de madre de los afectados, la posible acción policial, inclusive el ser detenido y esto les encanta, para tener 
presos políticos o golpeados por la “brutalidad policiaca”, porque todo se vale en la lucha. Entonces se exhibe 
la razón del desaguisado y se plantean las demandas a solucionarse o cumplir y entran los asesores políticos 
para buscar una solución y acabar con los plantones o manifestaciones. Ayer, por ejemplo, los camioneros 
agrupados a la AMOTAC ocuparon las laterales de la 57 a la altura del Papanoa… ¿tienen razón? Bueno su 
protesta es contra la Guardia Nacional, por la inseguridad en las vías de San Juan del Río y Chichimequillas, 
además de extorsión de la misma Guardia Nacional o de algunos de sus elementos, para no generalizar. Los 
trabajadores del Poder Judicial también se manifestaron en los alrededores del Jardín Guerrero, la iniciativa 
del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, para despojarlos de sus fideicomisos los echó a las 
calles a protestar en todo el país… ¿tienen razón?, es innegable, desde luego que la tienen, es la agresión de 
un poder a otro rompiendo con su autonomía, entrometiéndose en sus asuntos, en una decisión unilateral 
amparada por los diputados del partido en el poder y por eso gritan y luchan para evitar que en el Senado se 
concrete la intromisión y el despojo de un poder a otro. Estos temas y estas manifestaciones son de orden 
federal prioritariamente, pero también las hay de orden estatal como la Marcha por el Agua, de la cual nos 
referimos ayer en este espacio, pero ¿hay razón o no?, y desde luego que también les asiste la razón si 
esperaron 17 años y no les cumplieron, donde no hay razón es que el tema sea abordado por un partido 
político para sacarle raja al asunto y de acuerdo a la experiencia acumulada de los movimientos sociales, una 
vez que los neo luchadores sociales consiguen sus propósitos, también dejan a la gente y sus problemas en el 
olvido, hasta que vuelven a recurrir de ellos porque es un mercado cautivo. Todos tienen la razón en mayor o 
menor medida, pero tanta razón agobia, porque es el citadino el que tiene que pagar esos platos rotos con 
una ciudad desquiciada, con obras y manifestaciones, con protestas y la necesidad de salir a trabajar o al 
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médico o la escuela y verse inmerso en un caos porque a los manifestantes les asiste la razón, como si la suya 
no valiera o fuera la última en la escala de valores. Claro, salvo su mejor opinión. (N) 
 
EN LA MIRA 
Predial. El alcalde capitalino Luis Nava descartó que para el 2024 haya un aumento en el impuesto predial. 
Esto sin duda es una buena noticia para los queretanos, sobre todo si se considera que la economía apenas 
va tomando el rumbo ante la pandemia y los diversos fenómenos que han aquejado el consumo interno y 
pegaron directo a la inflación. Pese a que se actualizarán las tablas de valores catastrales, que efectúa el 
Congreso local, todo parece indicar que la Ley de Ingresos de la capital se mantendrá sin tantos cambios. 
Veremos en las próximas semanas cómo se da esta discusión en la Legislatura local. En nuestra edición de 
hoy, le llevamos a usted un panorama sobre este asunto. Ayer en el Senado se dio la discusión sobre la 
eliminación de fideicomisos del Poder Judicial. Este será un tema permanente para los próximos días. (AM) 

 
PERIÓDICOS  

AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
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